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Аннотация [RUS] 

Дан краткий обзор современных представлений о механических свойствах наноструктурных 

металлов и сплавов. Указывается, что результаты известных теоретических и 

экспериментальных исследований наноматериалов недостаточны для построения 

определяющих соотношений термопластичности на концептуальном уровне. Вместе с тем на 

основе анализа известных опытных данных делается вывод о том, что переход металлов и 

сплавов на наноструктурный уровень не приводит к приобретению принципиально новых 

качественных особенностей деформационно-прочностного поведения материалов.  

 



[ENG] 

The article reviews modern concepts relating to mechanical properties of metals and alloys in their 

nanostructured form. It is pointed out that the results of well-known theoretical and experimental 

studies of nanomaterials are insufficient for constructing constitutive equations of thermoplasticity 

at the conceptual level. At the same time, judging from the analysis of available experimental data, 

the authors come to the conclusion that the transition of metals and alloys to the nanostructured 

forms does not lead to fundamentally new qualitative characteristics in the work hardening behavior 

of materials.  
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В статье разработана конструкция стропильной фермы из стальных квадратных труб на ребро 

для эксплуатации в средне- (до 0,1 мм/год) и сильно- (более 0,1 мм/год) агрессивных 

коррозионных средах.  
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The article is dedicated to the design of steel trusses with square pipes elements on the edge for 

use in medium (up to 0,1 mm/year) and strong (more than 0,1 mm/year) corrosive environments.  
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В статье приводятся результаты исследования напряженно-деформированного состояния 

вертикального резервуара при неравномерной осадке основания.  
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The article contains the results of research of deflected mode of the vertical storage tank working 

under the influence of differential settlement of foundation.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается осесимметричная плоская задача теории упругости неоднородных тел 

для толстостенного цилиндра, находящегося под действием внешнего давления и 

стационарного температурного поля. Суть обратной задачи заключается в определении такой 

зависимости модуля упругости от радиуса, при которой напряженное состояние цилиндра 

будет заданным.  

 

[ENG] 

The paper considers the axisymmetric plane problem of elasticity of inhomogeneous bodies for 

thick-walled cylinder under the action of external pressure and a stationary temperature field. The 

essence of the inverse problem is to determine such a dependence of the elastic modulus of the 

radius at which the stress state of the cylinder will be for-given.  
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В статье представлена методика расчета звукоизоляции современных шумозащитных окон с 

двойным остеклением, основанная на теории самосогласования волновых полей, 

разработанной научной школой профессора М. С. Седова. Дано сравнение частотной 

характеристики звукоизоляции реальной конструкции окна, рассчитанной по предлагаемой 

методике, с результатами экспериментальных исследований этой конструкции. Описаны 

возможные пути дальнейшего развития представленного метода расчета.  
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The article presents a method of calculation of sound insulation of modern double glazed acoustic 

windows. This method is based on the theory of wave fields selfcoordination, developed by a 

science team of professor Sedov. The paper contains a graphic comparison of the theoretical results, 

obtained by means of the suggested method, with laboratory tests data. Finally, possible ways for 

improvement of the suggested calculation method are described.  
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В статье исследована долговечность и надежность железобетонных колонн подвергшихся 

длительному действию агрессивных факторов окружающей среды. Показано влияние 

изменчивости расчетных параметров на долговечность.  
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The article investigates the durability and reliability of reinforced concrete columns exposed to a 

long-term action of aggressive factors of the environment. Influence of statistical variability of the 

designed parameters on durability is shown.  
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В статье рассматривается вопрос об учете влияния радиусов гиба поперечного сечения 

тонкостенного холодногнутого профиля при проведении численных расчетов КЭ-моделей 

тонкостенных холодногнутых профилей.  
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The article discusses the impact of the radii of bending of thin-walled cold-formed cross-sectional 

profile in the numerical calculations of FE models of thin-walled cold-formed profiles.  
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Аннотация [RUS] 

В статье приводятся состав автоматизированной системы контроля деформаций, схема 

размещения и способы закрепления измерительных средств, алгоритм и регламент работы. 

Представляются возможности пост-обработки данных мониторинга. 
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The article describes a composition of an automatic system for deformation monitoring, a scheme 

of location and methods of fixation of measuring equipments, algorithm and regulation of work. 

Possible ways of measurements processing are presented. 
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В данной статье описаны теоретические и экспериментальные исследования влияния уровня 

вибрации на поверку геодезического оборудования, установлена зависимость между уровнем 

вибрации и показаниями геодезического прибора, при которой будет обеспечена качественная 

поверка геодезического оборудования. Предложены методы снижения влияния вибрации на 

поверочный стенд.  

 

[ENG] 

The article presents the results of theoretical and experimental researches of the influence of 

vibration level on calibration of geodetic equipment; dependence between the level of vibration and 

indications of a geodetic device is established, at which the quality of geodetic equipment 

calibration is provided. Methods of decreasing vibration influence on a calibration rig are offered.  
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Аннотация [RUS] 

В статье предложена методика расчета технико-экономической эффективности применения 

технологии круглогодичного бетонирования монолитных конструкций пароразогретыми в 

автобетоносмесителях смесями с учетом дополнительных факторов от расширения 

технологических возможностей автобетоносмесителей, которая позволяет реализовать 

концепцию суточного оборота опалубки.  
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The article offers a procedure of calculation of technical and economic efficiency of application of 

the technology of all-the-year-round cast-in-situ concreting with mixes warmed up by steam in 

automobile concrete mixers taking into account additional factors from the expansion of 

technological capabilities of automobile concrete mixers, which allows to realize the concept of a 

daily turn of formwork.  
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В статье приводятся результаты испытаний теплоизоляционного и конструкционного 

поризованного арболита на измельченных стеблях хлопчатника классов В 1,0 и В 2,5 для 

стеновых материалов, применяемых в Республике Чад.  
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The article presents the results of testing thermal-insulating and structural porous woodcrete of 

chopped cotton stalks of classes B 1,0 and B 2,5 used for wall materials in the Republic Chad.  
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В статье рассматривается температурный график регулирования подачи теплоты применяемый 

на практике. Методы регулирования и особенности трех диапазонов, на которые разбивается 

температурный график. Приводится методика расчета качественного регулирования подачи 

теплоты и методика расчета обеспечения необходимого теплового режима помещения в 

период «температурных срезов».  
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The article considers a warm-up graph of a heat supply regulation applicable in practice, methods 

of regulation, and particularities of three ranges, which the warm-up graph is splitted to. Methods 

of calculation of effective regulation of heat supplying and methods of calculation of necessary 

temperature conditions in premises at a period of «heat cuts» are presented.  
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Аннотация [RUS] 

Приводятся результаты экспериментальных исследований теплопроводности фасадной краски 

Moutriсal. Полученные данные позволяют рекомендовать покрытие Moutrical в качестве 

тепловой защиты наружных ограждений.  

 

[ENG] 

Results of experimental researches of heat conductivity of front paint Moutrical are resulted. The 

obtained data allow to recommend covering Moutrical as thermal protection of external protections.  
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Аннотация [RUS] 

В результате анализа тепловых расчетов теплообменных аппаратов установлено, что нет 

уравнений для прямого расчета средней скорости теплоносителей в аппаратах системы 

горячего водоснабжения и теплоснабжения. Она принимается, как в своде правил СП 41-101-

95, или рассчитывается методом последовательных приближений. В статье представлен вывод и 

обоснование достоверности новых уравнений для прямого расчета средней скорости 

теплоносителей.  

 

[ENG] 

Analysis of thermal calculations of heat exchangers has established that there are no equations of 

direct calculations of the average rate of heat transfer fluids for hot water supply and heating. It is 

assumed as stated in Code SP-41-101-95 or is calculated by a method of successive 

approximations. The paper presents a conclusion and a proof of the trustworthiness of new 

equations for direct calculation of the average rate of heat transfer fluids.  
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Аннотация [RUS] 

В данной статье описывается решение уравнений теплопередачи методом конечных разностей. 

Выводятся уравнения, описывающие работу трехходового клапана. Получается система 

уравнений, характеризующая процесс отпуска тепловой энергии потребителю и ее 

регулирования.  

 

[ENG] 

The article describes the solution of equations of a heat transfer by a finite difference method. The 

equations describing the work of a three-way valve are presented. As a result, a system of equations 

characterizing a process of thermal energy regulation and supply to a user is gained.  
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Аннотация [RUS] 

При анализе экспериментальных результатов термоэлектрических исследований в борных 

малощелочных расплавах показано, что при высоких температурах в пределах возможных 

погрешностей опытов происходит полное исчезновение всех термоэлектрических эффектов, 

что согласуется с представлениями подавляющего большинства исследователей о 

принадлежности таких признаков сверхпроводящим цепям. Установлены температурно-

концентрационные границы проявления этих эффектов в расплавах системы К2О−В2О3.  

 

[ENG] 

Analysis of the experimental results of thermoelectric researches in boric low-alkali melts has 

revealed that within the limits of possible test errors all thermoelectric effects disappear at high 

temperatures, which is in conformity with the fact that such features are attributed to the 

superconducting circuits by the overwhelming majority of researchers. Temperature-concentration 

limits for these effects in melt systems К2О−В2О3 are defined.  
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Аннотация [RUS] 

Предлагается подход к проблеме автоматического чтения чертежей на основе представления 

искомой трехмерной модели в виде сборки из простых кинематических объектов. 

Кинематический объект задается набором контуров, которые и представлены на чертеже. Это 

позволяет вести процесс распознавания в содержательных понятиях, подобно процессу чтения 

чертежа человеком. Приводятся модели чертежа и отдельных проекций кинематических 

объектов в виде формальных грамматик, стратегии и алгоритмы поиска объектов на чертеже, а 

также примеры работы экспериментальной программной системы.  

 

[ENG] 

An approach to the automatic drawing interpretation based on the representation of a target three-

dimensional model in the form of an assembly of simple kinematic objects is proposed. A kinematic 

object is defined by a set of contours represented in the drawing. It makes it possible to perform the 

recognition process in terms of informative concepts similar to the interpretation of drawings by 



humans. Models of a drawing and discrete kinematic object views represented by formal grammars, 

strategies and algorithms for the object search in the drawing, as well as examples of the 

experimental software system operation are presented.  
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Аннотация [RUS] 

Работа посвящена решению проблем визуализации и анализа многомерных поверхностей 

потенциальной энергии молекул, рассчитанных с помощью программы Gaussian. 

Использование постпроцессора MultyD дает возможность надежного исследования 

конформационных ландшафтов свободных молекул, имеющих несколько осей внутреннего 

вращения. Ее успешное применение продемонстрировано на многочисленных примерах, в том 

числе при исследовании биологически важных молекул, таких как глицеральдегид, 

дигидроксиацетон, фумаровая и янтарная кислоты.  

 

[ENG] 



This work is dedicated to the issues of visualization and analysis of multidimensional surfaces of the 

potential energy of molecules, calculated by means of the Gaussian software. The usage of 

multidimensional postprocessor MultyD ensures reliable study of conformational landscapes of free 

molecules having several internal rotation axes. Its successful application is demonstrated by the 

several examples, including the study of important biomolecules such as glyceraldehyde, 

dihydroxyacetone, fumaric and succinic acids.  
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В статье впервые проводится сравнительный анализ произведений в зарубежной, российской и 

нижегородской архитектуре, относящихся к рационалистической линии развития зодчества, 

который показывает встроенность советской российской и нижегородской архитектуры 

1960−1980-х годов в мировой процесс. Установлено, что советская архитектура испытывала 

влияние западного неофункционализма, структурализма, брутализма и техницизма. Показано, 

что стилистические поиски привели к возвращению в архитектуру эстетической составляющей, 

утраченной в период типизации и стандартизации.  

 

[ENG] 

The article, for the first time, gives a comparative analysis of works in the foreign, Russian and 

Nizhny Novgorod architecture, belonging to a rationalistic line of architecture development, which 

shows the Soviet Russian and Nizhniy Novgorod architecture of 1960−1980s as part of a world 

process. It ascertains that the Soviet architecture was influenced by the western neofunctionalism, 

structuralism, brutalism and technisism. It shows that stylistic searches have led back to the 

architecture of an aesthetic component lost in typification and standardization.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается экологический подход к изучению архитектурного пространства, 

выявляется связь между существующим понятием «морфотип» и предлагаемым автором 

термином «экотип», дается экологическая характеристика морфотипов открытого городского 

пространства.  
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The article considers an ecological approach to studying architectural space, a relationship between 

the existing notion «morphotype» and the term «ecotype» offered by the author is revealed. The 

characteristic of base ecotypes is given.  
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Архитектурная перспектива рассматривается в данной статье не только как модель визуального 

восприятия пространства, но и как форма мироощущения, модель мироздания в ее 

историческом развитии. Дается сравнительный анализ статичной классической перспективы и 

разработанной автором динамической архитектурной перспективы. 
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The article considers an architectural perspective not only as a model of visual perception of space 

but also as a form of the world viewing, a model of the universe in its historical development. A 

comparative analysis of a static classic renaissance perspective and a kinematic architectural 

perspective, developed by the author is given.  
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Приводится описание методики, алгоритма и программы компьютерного моделирования 

температурного режима в поперечных сечениях вмещающего нефтепровод грунтового массива 

в криолитозоне. Сообщается о проведенных исследованиях для транспортной системы 

«Восточная Сибирь - Тихий океан-1» на участке Тайшет-Сковородино.  
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The article offers methods, an algorithm and software for a computer simulation of temperature 

conditions in cross-sections of a soil massive containing an oil pipeline in a permafrost zone. The 

researches carried out for the transport system «Eastern Siberia−Pacific Ocean-1 oil pipeline» on the 

Taishet−Skovorodino section are described.  
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Статья посвящена вопросам оптимизации процесса обработки осадков сточных вод. Приведены 

результаты исследований по оптимизации основных параметров обеззараживания и 

детоксикации осадков сточных вод.  
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The article is dedicated to the problem of optimization of sewage sludge treatment. The article 

contains the results of optimization of basic parametres for sewage sludge disinfection and 

detoxication.  
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В статье рассмотрены кинетические особенности редуцирования различных форм железа − 

ионов Fe2+, Fe3+, железосодержащих органических веществ и бактериальных комплексов в 



зависимости от их природы и концентрации в водной среде с реализацией полученных 

результатов в системах локальной очистки природной и сточной воды и бытовых 

водоочистителях.  
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The article considers the kinetic features of reduction of various forms of iron − ions Fe2+, Fe3+, 

iron-containing organic substances and bacterial complexes- depending on their nature and 

concentration in the aquatic environment with the realization of the received results in the systems 

of local natural and waste water treatment, and household water purifiers.  
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Представлен комплексный подход, учитывающий взаимное влияние систем управления 

водораспределения и водоучета на основе совместного использования математического, 

алгоритмического, программного и технического обеспечения.  
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The article presents a comprehensive approach that takes into account the mutual influence of 

management systems of water distribution and water accounting, based on the combined 

mathematical, algorithmic, software and hardware support.  
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В статье предложена схема исследования процесса инновационного развития предприятия на 

основе управления нематериальными активами, представлены методы оценки уровня 

инновационного развития предприятия на основе определения инновационной активности 

факторов внешней и внутренней среды, а также влияния темпов обновления нематериальных 

активов на инновационное развитие предприятия, приведены расчеты, позволяющие 

определить инновационный характер развития предприятия, и даны рекомендации по 

использованию результатов расчета.  

 

[ENG] 

The article proposes a research mechanism of the innovation development process of a company on 

the basis of intangible assets management, presents evaluation methods of the innovation 

development level of a company based on the assessment of the innovation activity of external and 

internal factors, as well as the influence of the rate of intangible assets renewal on the innovation 

development of a company, offers calculation techniques allowing to define an innovational 

character of the company's growth, and provides recommendations for application of the calculation 

results.  
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В статье выявлены проблемы несоответствия методического и информационного обеспечения 

работ по кадастровой оценке объектов недвижимости, предложены направления исследований 

для совершенствования кадастровой оценки недвижимости. Приведен обзор международной 

практики в области оценки и налогообложения недвижимости.  

 

[ENG] 

The problems of discrepancy of methodical and information support of a real estate cadastral 

estimation are revealed in the article. The author offers directions of researches for perfection of a 

real estate cadastral valuation. An international practice in the field of the real estate valuation and 

taxation is reviewed.  
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В статье рассмотрены особенности ценообразования и динамики тарифов на городском 

общественном транспорте. Дается сравнительный анализ и оценка преимуществ и недостатков 

действующих методик. Предлагаются меры, позволяющие оптимизировать расчеты и создать 

базу для совершенствования механизма финанси рования эксплуатационной деятельности 

городского транспорта.  

 

[ENG] 

The article considers features of pricing and dynamics of tariffs on the city public transport. A 

comparative analysis and estimation of advantages and drawbacks of the applied methods is given. 

Measures are offered, allowing to optimize calculations and to create a base for erfecting a 

mechanism of financing of the municipal transport operational activity.  
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Аннотация [RUS] 

Возрастающий объем импортных поставок продукции производственно-техничес- кого 

назначения (ППТН) на предприятия Нижегородского региона является угрозой его 

экономической безопасности. Необходим постоянный мониторинг уровня импортозависимости 

предприятий и групп видов экономической деятельности по ППТН. Методика позволяет решить 

задачу количественной оценки импортозависимости предприятий и ГВЭД региона по элементам 

ППТН для последующего принятия решения по организации импортозамещающих производств. 

 

[ENG] 

The increasing volume of imports of products of industrial purposes (PPTN) to the enterprises of the 

Nizhny Novgorod region is a threat to its economic security. A constant monitoring of the level of 

the import dependence of enterprises and groups of economic activities by kinds of PPTN should be 

performed. The offered technique allows a quantitative assessment of the import dependence of 

businesses and GVED of the region by the PPTN elements for a subsequent decision on organization 

of import-substitution industries.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассмотрена реализация инвестиционной политики в Нижегородской области. 

Инвестиционная политика играет важную роль в процессе социально-экономического и 

политического развития России. Приток инвестиций в экономику страны создает благоприятные 

условия для развития промышленности, наукоемких отраслей хозяйства. Эффективность 

инвестиционной деятельности прямо влияет на стабильность политической системы и играет 

ключевую роль в экономической модернизации России.  

 

[ENG] 

The issue of investment policy realization in Nizhny Novgorod region was examined in the article. 

Investment policy plays an important role in the economical advancement process of Russia. Capital 

inflow in the economy creates favorable conditions for industrial development and high - tech 

industry. Efficiency of investment activity directly influences stability of political system and plays a 

key role in the course of economic modernization of Russia.  
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Аннотация [RUS] 

В статье анализируются сущность и признаки феномена денежного тоталитаризма, который 

сложился в последние десятилетия в России и во всем мире. В данной статье раскрываются 

предпосылки возникновения современного экономизма, его генезиса как главенствующей 

идеологии времени. Автор анализирует философские концепции денег и основы экономико-

вещного мировоззрения.  

 

[ENG] 

The article analyzes the nature and characteristics of the phenomenon of money totalitarianism, that 

has emerged in the recent decades in Russia and around the world. The article describes 

prerequisites of modern economism, its genesis as the dominant ideology of time. The author 

examines philosophical foundations of the concept of money and economic outlook of property.  
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Аннотация [RUS] 

В статье дана характеристика классификационных источниковедческих принципов, на 

основании которых строились подходы советских историков к решению конкретных 

исторических и источниковедческих задач, применявшихся, в частности, при изучении 

проблемы роли церкви в формировании единого централизованного государства в России, 

определяется специфика влияния этих принципов на источниковедческую практику работ по 

данной проблематике.  
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The paper presents characteristics of classificatory source study principles, which approaches of 

Soviet historians to address specific historical and source study tasks were based on, and which 

were used, in particular, in studying the Church's role in the formation of a centralized state in 

Russia, the specificity of the effect of these principles on the practice of source study work in this 

sphere is determined.  
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В статье на основе опубликованных, главным образом архивных источников, анализируются 

проблемы взаимодействия власти и медицины в 1941−1945 гг.  

 

[ENG] 

This article, based on the published materials but mostly on the archives sources, analyses the 

problem of the relationship between the power and medicine in 1941−1945.  
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Данная статья посвящена одной из неизученных проблем деятельности Совета народного 

хозяйства Горьковского экономического района по управлению промышленностью и 

строительством − проблеме материально-технического снабжения предприятий 

промышленности на этапе хрущевских экономических реформ. Изучение механизмов 

деятельности совнархоза в решении этой важнейшей экономической проблемы позволяет 

сделать вывод не только об эффективности в работе совнархоза, но и выяснить причины 

провала хрущевских экономических реформ.  

 

[ENG] 

The article is devoted to one of the unstudied activities of the Council of a national economy of 

Gorky economic region related to the industry and building management − logistics of industrial 

enterprises on a stage of Khruschev's economic reforms. Studying mechanisms of the Council's 

activities to fulfill this major economic task allows not only to draw a conclusion on the efficiency of 

the work of the Council of the National economy, but also to find out reasons of a failure of 

Khruschev's economic reforms.  
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В статье рассматривается принцип системности, как психопрофилактика и проектировочная 

деятельность практического психолога.  
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The article analyzes the systematic principle with regards to such practical psychologist's activities 

as psychoprophylaxis and designing activity.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается проблема конфликтов в вузах; анализируются высказывания 

преподавателей и студентов относительно причин возникновения конфликтов и способов 

снижения конфликтности в вузе; подчеркивается роль преподавателя в образовательном 

процессе вуза.  

 

[ENG] 

The article considers a problem of conflicts in higher educational institutions; the tutors' and 

students' opinions on the reasons of conflicts and means for reducing conflicts in higher 

educational institutions are analyzed. The role of the tutor in the educational process is underlined.  
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Аннотация [RUS] 

Подготовка учителя для новой школы требует от вузов активизации инновационного 

потенциала. Современная инновационная инфраструктура определяет сетевой характер 

развития педагогического вуза, взаимодействия его с другими субъектами образовательного 

пространства, становление его в качестве подлинного интегратора достижений педагогической 

науки и образовательной практики.  

 

[ENG] 

A new school, preparing teachers requires from universities to enhance their innovation capacity. 

The modern innovative infrastructure determines a network nature of the development of the 

pedagogical higher school, its interaction with other subjects of educational space, its formation as 

a true integrator of the pedagogy and educational practice achievements.  
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Аннотация [RUS] 

В статье обосновывается актуальность развития социального познания в педагогической науке. 

Приводится краткая сущностно-содержательная характеристика социального познания. 

Выделяются уровни развития социального познания. Системно характеризуется процесс 

социального познания подростка.  

 

[ENG] 

The article substantiates the urgency of development of social cognition in a pedagogical science. A 

short appreciably-substantial characteristic of social cognition is presented. Levels of development 

of social cognition are identified. A process of social cognition of a teenager is characterized in a 

systematized manner.  
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Аннотация [RUS] 

Разработанная модель профессиональной подготовки будущих специалистов ФСБ России 

рассматривается как совокупность научно обоснованных концептуальных положений и 

организационно-дидактических основ, обеспечивающих необходимое качество 

профессиональной подготовки - нормативно-правовой, оперативно-боевой, специальной с 

целевым, содержательным, процессуальным, результативным компонентами.  

 

[ENG] 

The developed model of professional training of future professionals of the Federal Security Service 

of Russia is viewed as a combination of scientifically grounded conceptual foundations of didactic 

and organizational frameworks ensuring the necessary quality of professional training, including 

legal and regulatory, operational-combat, special training, targeted, informative, procedural, 

effective constituents.  
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В статье рассматриваются требования к личности и деятельности специалиста ФСБ России: 

определены личностные, профессиональные качества, профессиональные умения, необходимые 

для выполнения профессиональных функций.  
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The article considers requirements for the individuality and activities of a specialist of the Russian 

Federal Security Service: personal, social, professional qualities, professional skills are defined, 

required to perform professional functions.  
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Аннотация [RUS] 

В статье анализируются внутренние предпосылоки развития субъектной активности ребенка. 

Специфика развития активности как ядра и ресурса формирующейся субъектности проявляется 

в мотивационно-потребностной сфере, сфере самосознания и саморегуляции детей.  

 

[ENG] 

The article analyzes inner conditions of development of a child's subject activity. The specificity of 

the activity development as a centre and a recourse of a forming subject is revealed in the 

motivation and demand sphere, as well as in the sphere of children's self-comprehension and self-

adjustment.  
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Аннотация [RUS] 

В статье рассматривается проблема адаптации учащихся начальной школы. Одним из 

вариантов, способствующих адаптации детей к школе, является предложенная современными 

частными школами образовательная система «детский сад - школа», где существует 

преемственность и поэтому переход от дошкольного к начальному образованию совершается 

плавно.  
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The article considers a problem of adaptation of children to the elementary school. One of the 

variants ensuring children's adaptation to school is the educational system «kindergarten - school» 

offered by modern private schools, where there is a continuity, and consequently transition from 

preschool to elementary education is smooth.  
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В статье предложена система практико-ориентированных работ из программы экологического 

элективного курса «Мир живой природы родного города», основной целью которой является 

формирование экологической культуры школьников.  
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The article considers a system of a practice-oriented training program of the environmental elective 

course «The world of wildlife of the hometown ». The main purpose of the program is the formation 

of environmental culture of schoolchildren.  
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Аннотация [RUS] 

В статье раскрывается смысл понятия «инфосфера». Дается сравнительный анализ терминов 

«инфосфера» и «духовная сфера общества». Определяется структура инфо- сферы с помощью 

теории пяти основных элементов сферы общества Л. А. Зеленова. Термин «модернизация» 

определяется применительно к пяти элементам сферы общества: потребностям, способностям, 

деятельности, отношениям и институтам.  
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IThe article explains the meaning of the term «infosphere». A comparative analysis of the terms 

«infosphere» and «spiritual sphere of society» is given. The structure of the infosphere is defined 

based on the L. Zelenov's theory of five basic elements of societal spheres. The term 

«modernization» is defined in relation to the five elements of the spheres of a society: needs, 

abilities, activities, relations and institutions.  
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